### "on oublie le froid"

La première fois que j'ai vu la neige tomber ça a été pour moi un moment magnifique. C'est très joli, comme un manteau tout blanc. Tout est paisible et silencieux. J'ai envie de jouer avec la neige comme les enfants : on fait des



boules, on la mange, on attrape les flocons qui tombent. On retrouve son enfance. C'est une expérience unique. On oublie le froid. On se roule par terre dans la neige. J'ai appris à aimer l'hiver en Suisse. J'apprends tous les jours de nouvelles choses ici.

Francimeire



#### "les escaliers roulants"

La première fois que j'ai vu des escaliers roulants, j'ai été très surprise parce qu'en Syrie il y a peu d'escaliers comme cela, seu-lement dans les grands magasins. Ici, il y en a même à l'extérieur: à la gare, à l'aéroport, à Balexert. Il y a aussi des tapis roulants très pratiques pour les poussettes, les chariots et les handicapés. Mes enfants aiment jouer sur les escaliers roulants.

Chiraz



### "devant la loi"

J'aime la Suisse parce qu'il y a des lois qui protègent tout le monde, même les pauvres. Tous les gens sont égaux devant la loi. Par exemple, si on a des problèmes avec ses voisins, on peut défendre ses droits. Donc les Suisses font attention de bien faire parce les lois sont appliquées. Dans mon pays, s'il y a un problème avec le propriétaire ou avec un riche voisin, les pauvres sont chassés de la maison. Au début de ma vie à Genève, j'avais peur comme dans mon pays. Maintenant, je me sens protégée par la loi, je me sens en sécurité.

Fatema



# "des enfants récupèrent"

Au Népal, il n'y a pas plusieurs poubelles pour jeter les différents déchets. Par exemple: les bouteilles, les papiers, le carton...

Le recyclage n'est pas organisé comme en Suisse. Dans mon pays, le tri des poubelles à la main est un travail très peu payé. Des enfants récupèrent les déchets pour les vendre. Les déchets de légumes sont donnés aux cochons ou mis dans la terre. Il y a aussi des gens très pauvres qui cherchent à manger dans les poubelles.

Srizana



### "les voisins"

Mon immeuble ressemble à ceux du Bangladesh. Mais chez nous il n'y a pas de parc, pas beaucoup d'arbres. Ici beaucoup de gens habitent mais on ne les voit pas. Chez nous on peut facilement entrer chez les voisins mais ici on ne peut pas aller sans rendez-vous. Ici, si on a un problème, on appelle la police, chez nous on appelle les voisins. Ici on ne peut pas faire de bruit, même pour l'anniversaire des enfants.

A Genève, les appartements ont des chambres petites et chacun a sa propre chambre. Au Bangladesh les chambres sont grandes et les enfants dorment dans la même chambre. Il n'y a pas d'eau chaude ni de baignoire. J'ai pris mon premier bain à Genève. C'est un bon souvenir. Dans mon pays, il n'y a pas de concierges dans les immeubles. Les locataires nettoient les escaliers chacun son tour.

Fatema



# "des enfants récupèrent"

Au Népal, il n'y a pas plusieurs poubelles pour jeter les différents déchets. Par exemple: les bouteilles, les papiers, le carton...

Le recyclage n'est pas organisé comme en Suisse. Dans mon pays, le tri des poubelles à la main est un travail très peu payé. Des enfants récupèrent les déchets pour les vendre. Les déchets de légumes sont donnés aux cochons ou mis dans la terre. Il y a aussi des gens très pauvres qui cherchent à manger dans les poubelles.

Srizana



#### "les files d'attente"

En Suisse, la vie est plus pratique. Par exemple, on paye toutes les factures au même endroit, à la poste. Il n'y a pas de file parce qu'il y a des tickets avec un numéro. Personne ne peut passer avant parce qu'il connaît le postier. Ici on n'attend pas pour rien. Il y a différents guichets, tout est bien organisé. Au Maroc, dans les services administratifs, il y a de longues files d'attente. On peut payer quelqu'un pour faire la queue à notre place. Il y a des gens qui vivent de ce travail. Il faut se lever tôt pour faire la queue, on attend longtemps et parfois avant d'arriver, c'est fermé. Ici, chez le médecin, à l'ambassade ou encore au cinéma, c'est mieux!





## "pour les loisirs"

Ici à Genève il y a beaucoup d'activités gratuites comme la patinoire au parc des Bastions ou encore les animations à côté des fontaines de Carouge. Il y a des distributions de pommes à la sortie des écoles et des bricolages gratuits. C'est comme ça que j'ai fait connaissance avec beaucoup d'autres mamans et que j'ai trouvé mes amies. C'est pour cela que ma fille aime beaucoup vivre en Suisse. Chez moi, au Brésil, on n'a pas d'activités gratuites pour les pauvres. Tout est payant. Si on n'a pas d'argent, on reste à la maison. Ici c'est bien organisé pour les loisirs. La ville fait beaucoup de choses pour les enfants et pour tout le monde, les pauvres comme les riches.

Francimeire

